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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Por elecciones en 6 estados no sesionará el Congreso de Michoacán  
Las elecciones del próximo domingo 5 de junio, en las que se renovarán seis gubernaturas, 
provocó que la Conferencia para la Programación de los Trabajos Legislativos acordara que 
el pleno de la 75 Legislatura no sesione esta semana. De acuerdo con la Ley Orgánica y 
de Procedimientos del Congreso del Estado, la obligación de sesionar en pleno es de solo 
dos veces al mes y durante mayo se sesionaron los días 11, 19 y 26, éste último, en dos 
ocasiones, por lo que la obligación está cubierta. La realidad es que varios diputados están 
de comisión partidista en los seis estados donde se renovarán las gubernaturas: 
Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas, y no podrían 
asistir de ser convocados.  
 
Tocará a líderes de bancada comprobar recursos extranómina de diputados 
En manos de los coordinadores parlamentarios quedará la responsabilidad de comprobar 
los recursos extranómina, los que, se entregarán vía subvenciones a cada uno de los 
diputados locales. Lo anterior conforme a lo previsto en el proyecto de norma que está en 
proceso de discusión al interior de la Comisión de Régimen Interno y Prácticas 
Parlamentarias del Congreso. Cabe apuntar que los diputados prevén legalizar los ingresos 
que cotidianamente cobran fuera de nómina, repartiéndose el presupuesto a través de 
subvenciones que incorporarán como un derecho en su Ley Orgánica. 
 
En tres meses, deuda de corto plazo por 35.5 millones en Congreso 
Una deuda de corto plazo por 35 millones 555 mil 564 pesos, es la acumulada por el 
Congreso del Estado durante el primer trimestre del año, esto conforme al Estado Analítico 
de la Deuda y Otros Pasivos, elaborado por la Secretaría de Administración y Finanzas de 
la Cámara. Al inicio de año, las deudas de corto plazo del Congreso ascendían a cinco 
millones 309.5 mil pesos, por lo que en el transcurso de tres meses vieron incrementar siete 
veces su monto. La mayor parte de ese monto se debe a retenciones y contribuciones que 
el Poder Legislativo, es decir a los pagos pendientes de las prestaciones de sus 
trabajadores. En las notas de los estados financieros de la Cámara, se consigna que por 
dicho concepto son 31.2 millones de pesos. 
 
Ayuntamientos deberán participar en atención a mujeres violentadas 
Los ayuntamientos estarán obligados a participar en la atención a mujeres violentadas, esto 
mediante el fomento y la promoción de casas de atención y refugio. El asunto ya ha sido 
planteado en el Congreso local mediante una propuesta de reforma a la Ley por una Vida 
Libre de Violencia para las Mujeres en el Estado, que presentó la perredista Guadalupe 
Díaz Chagolla y que está en proceso de dictaminación en comisiones. De manera 
específica en la reforma se aborda el tema de las casas de atención y refugios para mujeres 
violentadas. En el caso de las primeras se definen como espacios de atención a víctimas 
que pueden ser centros de atención externa, casas de emergencia, casa de transición y 
casas de empoderamiento. 
 
Instalan diálogo autoridades y comuneros por conflicto en Urapicho  
Los comuneros de Santa María Urapicho, municipio de Paracho, aceptaron el llamado al 

http://congresomich.gob.mx/


 
 
 
 

                                                               1 de junio de 2022 
diálogo para encontrar solución a sus demandas, afirmó la presidenta de la Comisión de 
Pueblos Indígenas del Congreso del Estado, Gabriela Cázares. “Ya está instalada la mesa 
de diálogo, ahí en Urapicho y acudió personal del Gobierno del Estado para escuchar a las 
autoridades comunales porque, hasta ahora, no han hecho planteamiento alguno de 
manera oficial, aunque se dice que quieren un mayor presupuesto”, indicó. Un grupo de 
comuneros de Urapicho retuvo el lunes a nueve funcionarios del ayuntamiento de Paracho, 
entre ellos la síndica, como medida de presión para que les asignen dos millones de pesos 
adicionales a los que les corresponde de presupuesto, de acuerdo con la versión del 
presidente municipal, Eric René Padilla.  
 
Boletines: 
 
Reclutamiento de especialistas médicos, abonará a la transformación del sistema de 
salud de Michoacán: Seyra Alemán 
 
Víctor Zurita entrega aparatos auditivos 
 

 
NOTA POLÍTICA 

 
. 
PRI denuncia fraude financiero en el partido 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI), anunció que presentó una denuncia ante la 
Fiscalía General del Estado (FGE), por irregularidades financieras al interior del instituto. 
Sin dar nombres de los posibles implicados o cifra de la afectación, Guillermo Valencia 
Reyes, dirigente estatal, destacó que detectaron 20 pagos por servicios que no se 
efectuaron, por lo que se dio dar parte a contraloría interna, se presentaron dos actas 
administrativas y la denuncia ante la fiscalía. 
 
Que se investigue: Eligio, ante desfalcos internos en PRI Michoacán 
El exdirigente del PRI en Michoacán, Eligio Cuitláhuac González Farías, negó que durante 
su administración de 11 meses al frente del tricolor, se hayan realizado, detectado o 
solapado manejos financieros irregulares, y se pronunció porque se lleve a cabo la 
investigación para el deslinde de responsabilidades. “No incurrimos en ninguna acción 
indebida, categóricamente lo digo (…). Que se presenten las denuncias y que se llegue a 
las últimas consecuencias sea lo que sea; si alguien le metió la mano al cajón que se 
deslinden responsabilidades y que se castigue a quien haya cometido algún hecho 
delictivo”, comentó Eligio.  
 
Gobernador puede hacer lo que quiera con su tiempo libre: Memo Valencia 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla puede hacer con su dinero y sus 
tiempos libres lo que guste, afirmó el líder estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, en 
referencia a su visita este fin de semana a los estados de Aguascalientes y Quintana Roo, 
para apoyar al cierre de campañas de candidatos morenistas. A decir del líder del PRI en 
el estado, es ridículo y absurdo opinar respecto a este viaje, “con su dinero y con su tiempo 
libre el gobernador, y cualquier persona puede hacer lo que le de su gana, así que no nos 
espantemos ahora se dan muchos golpes de pecho”, señaló. 
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PRI tiene ocho demandas laborales por despido injustificado 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, 
informó que a su llegada al instituto político, se encontró con ocho demandas laborales por 
despido injustificado, por parte de personal que venía laborando. El dirigente criticó a los 
demandantes, al señalar que alguno de ellos perteneció al comité estatal y sabían que 
estaban por un tiempo determinado. "Estamos pasando por una etapa en la que muchos le 
faltaron el respeto al PRI, se creyeron con el derecho, al ocupar un honroso cargo partidista, 
de demandar al partido siendo que eran funcionarios del comité y todavía andan por ahí 
diciendo que son priístas y demanda por despido injustificado". 
 
Continúa el iem verificación de asambleas de organizaciones que buscan conformar 
partidos políticos locales en Michoacán 
El seguimiento a las etapas que rigen al proceso de constitución de Partidos Políticos 
Locales es un aspecto relevante para la vida democrática en la Entidad, por ello, con el 
objeto de fomentar la transparencia respecto al procedimiento en el que se encuentran las 
13 asociaciones civiles que buscan conformar instituciones políticas, la Comisión de 
Prerrogativas a Partidos Políticos del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), presentó en 
sesión ordinaria el primer informe de actividades realizadas en acompañamiento con las 
organizaciones civiles. En ese sentido, como parte de los trabajos de verificación de 
asambleas distritales y municipales durante el periodo del 30 de abril al 31 de mayo de 
2022, el IEM ha dado acompañamiento a 13 asambleas; de las cuales se han verificado 11 
y sólo 2 no se han podido realizar por situaciones internas de las Asociaciones Civiles. 
 
Recula organización que buscaba ser partido; quedan 12 en la carrera  
La organización Unidad valores y lucha por Michoacán se desistió de su aspiración de 
instituirse como partido político en Michoacán, por lo que ya solo quedan 12 en la carrera. 
Por así convenir a sus intereses, y sin exponer razones, la presidenta de la asociación, 
Marbella Romero Núñez, conocida matadora de toros, exregidora del PRI y empresaria en 
Morelia, anunció su decisión al Instituto Electoral de Michoacán (IEM). Lo anterior se 
informó en el marco de la sesión ordinaria de la comisión electoral de Prerrogativas y 
Partidos Políticos del IEM, este martes, en que se presentó el primer informe de actividades 
realizadas de las 13 organizaciones civiles que buscan ser partido político. 
 
“Que demuestre Bedolla que no es mentiroso y corrupto”: Aguilera 
“El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla está obligado a demostrarle a los michoacanos que 
no es un embaucador, mentiroso y corrupto”, señaló el secretario general del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) en el estado, José Guadalupe Aguilera, luego que 
trascendiera que el ejecutivo utilizó aeronaves del gobierno michoacano para temas 
personales y, este fin de semana asistió a los cierres de campaña de las candidatas del 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), en Aguascalientes y Quintana Roo. 
 
Ve INE riesgo de quitar dinero a partidos en reforma electoral 2022   
El Instituto Nacional Electoral (INE) en Michoacán advirtió que hay riesgos en financiar a 
los partidos políticos solamente durante los procesos electorales. Para el presente año se 
presupuestaron 240 millones de pesos de dinero público para los ocho institutos partidistas 
existentes. En entrevista con Quadratín, a propósito de uno de los puntos medulares de la 
reforma electoral 2022, que se discutirá en próximas semanas en el Congreso de la Unión, 
el vocal ejecutivo de la Junta Local del INE, David Alejandro Delgado Arroyo, señaló los 
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riesgos de limitar el financiamiento. “Los lesiona como instituciones públicas, como así 
fueron formadas desde 1977 en este país, los partidos políticos, al sólo recibir recursos 
durante procesos electorales, tendrían graves dificultades para tener un funcionamiento 
permanente”, comentó.  
 
Pide edil de Paracho intervención de Estado y Federación ante conflicto  
El presidente municipal de Paracho, Eric René Padilla Andrés, demandó la intervención del 
gobierno del estado y la Federación, ante el conflicto con comuneros de Urapicho. En 
entrevista con Quadratín, el alcalde explicó que los comuneros de Urapicho retuvieron este 
lunes a nueve funcionarios del ayuntamiento, como medida de presión para exigir dos 
millones de pesos, adicionales al recurso de 6.1 millones de pesos anuales que ya se les 
entrega como presupuesto directo. “Temo por la integridad de los nueve funcionarios que 
secuestraron y golpearon (…). Pido la intervención de los gobiernos estatal y federal (…). 
Es una cuestión de estrategia que debe determinar el Gobierno, Guardia Nacional, Sedena, 
quienes se encargan de la seguridad (…)”, dijo.  
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
Ramírez Bedolla desmiente a Torres Piña: Urapicho no recibe presupuesto directo 
La situación de violencia que se suscitó en Urapicho, municipio de Paracho, producto del 
secuestro de funcionarios municipales a manos de comuneros por la exigencia de recursos 
directos, evidenció la falta de comunicación entre el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, 
y su secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña. Mientras la tarde de este lunes el 
encargado de la política interna del estado aseveró que desde el 13 de enero de 2019 la 
comunidad de Urapicho había signado el convenio para la asignación directa de recursos, 
el gobernador del estado, en conferencia de prensa, aseveró y fue tajante al remarcar que 
esto no es cierto. 
 
Bedolla viajó para apoyar a funcionarios de Morena en Aguascalientes y Quintana 
Roo 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, reconoció estar realizando 
proselitismo político en favor de los candidatos del partido Morena de cara a las elecciones 
del 5 de junio, dejando de lado su tareas del frente del Ejecutivo Estatal. A pregunta 
expresa, admitió que durante el fin de semana pasado abandonó su trabajo como 
gobernador para asistir a eventos políticos de la candidata a la gubernatura de 
Aguascalientes por Morena, Nora Ruvalcaba, y la contendiente por Quintana Roo del 
partido guinda, Mara Lezama. 
 
Empresas michoacanas serán prioridad en construcción de oficinas nacionales del 
IMSS: Bedolla 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que en el proceso de traslado de las oficinas 
nacionales del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), se privilegiará la contratación 
de constructoras estatales y mano de obra local para la edificación de las nuevas 
instalaciones en Morelia. Tras informar en conferencia de prensa que este lunes se reunió 
con el equipo jurídico y el director general del IMSS, Zoé Robledo Aburto, para avanzar con 
el proyecto que impulsó el presidente Andrés Manuel López Obrador a favor de las y los 
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michoacanos, el mandatario destacó que en este complejo administrativo se visualiza una 
oportunidad, sin precedentes, para el desarrollo de Morelia y del estado. 
 
Bedolla quiere que ingenieros militares construyan oficinas del IMSS en Morelia 
Con la llegada de las oficinas centrales del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) a 
Morelia, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, comentó que era preferible 
que los ingenieros militares se encargaran de la obra, como pasó con el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA). «Si yo pudiera me traería a los ingenieros del Ejército 
Mexicano, pero no hay porque están en el Tren Maya, si no, nos los traíamos; pusieron el 
ejemplo a las empresas privadas que nomás no pueden. Ahí está la salida a Mil Cumbres 
y Salamanca. ¿No qué los privados eran mejor que los públicos? Pues no, mal, mal mal, 
pero vamos a contratar empresas michoacanas «, comentó en conferencia de prensa el 
gobernador. 
 
Adiós al pan todos los días, hay severa crisis en la industria, harina alcanza hasta 15 
días 
La Cámara Nacional de la Industria Panificadora (CANAIMPA) en Michoacán, anunció que 
debido a la crisis del trigo hay escaces de harina y por lo tanto en próximos días se podría 
incluso de dejar de hacer pan. «Hoy nos están diciendo que tenemos harina para 15 días, 
si no hay harina no va haber pan, es a nivel nacional», comentó Oliverio Cruz de la 
Canaimpa. Aseveró que hay una total incertidumbre de que pueda ocurrir con la crisis 
porque no solo se encarecieron los insumos para el pan, sino que no hay granos y ahora 
las reservas de lao molinos tienen los días contados. 
 
Llaman a instituciones de Michoacán a elevar la bandera del orgullo en sus edificios 
 La Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer) 
la Secretaría del Bienestar instaron a todas las instituciones gubernamentales a elevar la 
bandera del arcoíris en sus instalaciones, en el marco del mes del orgullo LGBTTTIQ+. Con 
el objetivo de prevenir y combatir la discriminación contra la comunidad LGBTTTIQ+, 
Bienestar y Seimujer exhortaron a las dependencias gubernamentales de todo Michoacán 
a colocar en sus edificios la bandera del orgullo, durante todo el mes de junio. 
 
Cofom y ENES impulsan proyecto de monitoreo forestal en Michoacán 
El Gobierno de Michoacán, por medio de la Comisión Forestal del Estado (Cofom), junto 
con integrantes de la Escuela Nacional de Estudios Superiores de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (ENES-UNAM) campus Morelia, da seguimiento al proyecto de 
Monitoreo de la Cobertura Forestal en la entidad. El director de la Cofom, Rosendo Caro 
Gómez, puntualizó que esta iniciativa se debe a la deforestación que se ha presentado a 
consecuencia de los incendios forestales con intención de cambio de uso de suelo y que al 
momento suman, 13 mil 935 hectáreas siniestradas. 
 
Medio Ambiente dice que nuevas presas son apenas un anteproyecto, pero ya hasta 
licitaciones hay 
Mientras que ambientalistas y académicos fueron convocados a dialogar en espera de 
resultados sobre pruebas de impacto ambiental para la construcción de dos presas al sur 
de Morelia, esta semana las empresas constructoras ya fueron invitadas a trabajar en los 
proyectos ejecutivos que en total costarían más de mil 200 millones de pesos. Son dos 
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presas las que se plantean construir: una en el ejido de Las Coronillas y otra en la tenencia 
de Jesús del Monte, uno de los últimos reductos de bosques de la zona sur del municipio. 
 
Sedum, al frente del traslado de oficinas nacionales del IMSS 
La Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad (Sedum), es la dependencia encargada de 
liderar el proyecto para el traslado de las oficinas centrales del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), afirmó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla En rueda de prensa, el 
mandatario explicó que la Sedum, a través de su titular, Gladyz Butanda Macías, encabezan 
este proyecto, debido al gran impacto urbano que tendrán las nuevas oficinas 
administrativas del IMSS en Morelia. Al respecto, Butanda Macías, explicó que el terreno 
aprobado es el que albergaba el antiguo Centro Penitenciario J. Múgica, el cual mide cuatro 
hectáreas y cuenta ya con la licencia positiva de uso de suelo. 
 
De enero a abril, retuvo federación 521 mdp de aportaciones a Michoacán 
Entre enero y abril de 2022, el Gobierno Federal retuvo 521.9 millones de pesos que 
correspondían a Michoacán por participaciones. Tal situación coloca a la entidad como la 
segunda del país a la que mayor monto le fue retenido. En el reporte elaborado por el Centro 
de Estudios de las Finanzas Públicas del Congreso Federal, con base a los datos de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público, se evidencia la retención de aportaciones a las 
entidades federativas por parte de la federación. Zacatecas es la única entidad que ha 
recibido la totalidad de los recursos calendarizados para los primeros cuatro meses del año. 
 
Bedolla Exige A Constructoras Terminen YA! Obras De Salida Salamanca Y Mil 
Cumbres  
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, durante su conferencia matutina, 
mandó un claro y fuerte mensaje a las empresas constructoras que llevan a cabo obras 
viales en la ciudad de Morelia. “Que ya concluyan el puente de la salida Mil Cumbres, por 
favor, ahí les mandamos un mensaje claro, no cifrado, sino directo”, expresó durante la 
rueda de prensa de este martes. El ejecutivo estatal apuntó que es mucha la afectación y 
la molestia que genera a los ciudadanos la prolongación de las obras viales en Morelia. 
 
#Michoacán Junio Será Último Mes Para Tramitar Reemplacamiento SIN Recargos 
La Secretaría de Finanzas y Administración del Gobierno de Michoacán, exhorta a los 
propietarios de vehículos a realizar el trámite relacionado con el canje de placas de 
circulación, ya que el plazo, para no pagar recargos, será hasta el 30 de junio del presente 
año. Así lo informó el director estatal de Recaudación, Raúl Aguilera Aguilera, quien invitó 
a la población michoacana a aprovechar el mes de junio para adquirir sus placas de 
circulación vehicular sin ningún recargo. 
 

 
MORELIA 

 
Ayuntamiento de Morelia iniciará operativo contra giros rojos que no respeten el 
reglamento 
Será el jueves 2 de junio cuando el Ayuntamiento de Morelia inicie los operativos contra los 
de giros rojos que no respeten el reglamento. Recientemente, el Cabildo de Morelia aprobó 
endurecer las sanciones contra los bares, restaurantes y antros que no cumplan con el 
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horario de cierre que marca las licencias, vendan alcohol a menores de edad o el ruido del 
negocio afecte a los vecinos. 
 
Alfonso Martínez adquirirá nueva deuda pública para Morelia por 350 millones de 
pesos 
El Ayuntamiento de Morelia inició un proceso de contratación de deuda pública por la 
cantidad de 350 millones de pesos, recurso que será destinado para obras. El presidente 
municipal de la capital michoacana, Alfonso Martínez Alcázar, detalló que este 30 de mayo 
recibieron alrededor de nueve propuestas con bajas tasas de interés interbancaria de 
equilibrio (TIIE). “Se abrieron las cartas de participación, estamos muy contentos porque 
hubo muchos bancos, me parece que ocho o nueve propuestas, además con tasas que 
superaron nuestras expectativas”, recalcó. 
 
El Mercado de Dulces de Morelia fue declarado Edificio 100% Libre de Humo de 
Tabaco 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), declaró como Edificio 100% Libre de Humo 
de Tabaco y Emisiones al Mercado de Dulces y Artesanías de Morelia, con el cual ya suman 
un total de mil 772 inmuebles los que han sido acreditados como libres de humo en la 
entidad. La declaración del inmueble estuvo a cargo del titular de la Coepris, Hebert Flores 
Leal, la subcomisionada, Ariadna Arriaga Flores y de Bruno Montesano Castellanos, jefe 
del Departamento de Modelos de Atención y Prevención en Salud Mental y Adicciones, 
quien acudió en representación del secretario de Salud, Elías Ibarra Torres. 
 
Jóvenes de Morelia, con hambre de vivir en un México seguro y mejor 
Los jóvenes morelianos tienen hambre de más, “porque queremos ayudar a otros, porque 
queremos cumplir nuestros sueños, porque queremos ser felices, vivir en un México seguro 
y mejor”. Con esas palabras, Daniela Vieyra Ruiz, a nombre de todos los homenajeados, 
agradeció el reconocimiento que recibió al Mérito Juvenil, otorgado por la administración 
municipal. 
 
Sin información suficiente, realizan relevo en junta de agua potable de Santa María 
Sin información suficiente, se encuentra la Junta Local Municipal para la Operación de Agua 
Potable, Alcantarillado y Saneamiento de las Colonias del Sur de Santa María, aseveró el 
titular de la junta, Édgar del Río Barajas. Número global de usuarios, colonias que 
efectivamente se abastecen mediante la junta, datos financieros, horarios y lapsos de 
abasto de agua, infraestructura, entre otros, no se disponen actualmente. 
 
Junio, mes del orgullo LGBT: Morelia anuncia actividades y una marcha de colores 
que será una de las más grandes 
Junio es el mes de la Diversidad LGBT, y Morelia se pintará de colores y activismo con 
distintos eventos para conmemorar aquel suceso de 1969 que sembró la semilla del 
movimiento de liberación homosexual y que abrió paso a la lucha de derechos para la 
comunidad gay y a la búsqueda de detener los ataques de odio. “De la fobia al orgullo”, es 
uno de los lemas con los que la comunidad anuncia su programa para todo este mes que 
incluye conversatorios, talleres, ponencias y marchas, la mayoría en la capital michoacana, 
pero también en otros municipios como Paracho. 
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La vuelve hacer, Alfonso Martínez deslinda al Ayuntamiento de alto índice de 
homicidios en Morelia 
El presidente municipal de Morelia, de nueva cuenta deslindó a su administración de las 
acciones para prevenir los altos índices de homicidios en la capital del estado, esto al 
afirmar que son el gobierno federal el que debe dar respuesta a los temas que son de su 
competencia. Ante la alta incidencia delictiva que coloca a Morelia en los tres primeros 
lugares de homicidios con 155 de acuerdo con datos de la Fiscalía General del Estado 
(FGE), señaló que a cada autoridad se le debe evaluar según le corresponda o sea de su 
competencia el tema. 
 
Invita Gobierno Municipal a mujeres a tramitar su Cartilla Militar 
Con el objetivo de invitar a las mujeres a tramitar su Cartilla de Identidad del Servicio Militar 
Nacional, el Gobierno Municipal que encabeza el alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, 
mediante la Junta de Reclutamiento reiteró la invitación a acercarse a la dependencia 
municipal ubicada en la calle Uruguay 497, colonia las Américas. En ese sentido, como 
parte de las acciones que realiza la Secretaría de la Defensa Nacional en materia de 
equidad de género, desde el 2020 se comenzaron a entregar dicha cartillas y hojas de 
liberación a las mujeres que participen de forma voluntaria en las actividades de 
adiestramiento. 
 
Estudiante del Tec Morelia ganadora al mérito juvenil 2022 
La estudiante de la Maestría en Ciencias en Ingeniería Electrónica del Tecnológico Nacional 
de México, Campus Instituto Tecnológico de Morelia, Daniela Vieyra Ruiz, recibió la 
Condecoración al Mérito Juvenil 2022 por su destacado desempeño en el ámbito 
académico; dicho reconocimiento lo entregó el Instituto de la Juventud Moreliana. Durante 
el acto protocolario que se realizó en el ayuntamiento moreliano, el presidente municipal, 
Alfonso Jesús Martínez Alcázar y la directora del IJUM, Marissa Celeste Trujillo Magaña, 
encabezaron esta ceremonia e hicieron la entrega de las condecoraciones, en la que 
Daniela recibió dicho reconocimiento en la categoría B por el Mérito Académico. 
 
Alfonso Presume: Hemos Bajado Delitos Del Fuero Común, Morelia Está Como En 
2015 
Este último mes los delitos de fuero común lograron disminuir en Morelia alcanzando cifras 
a la baja que no se veían desde del año 2015, así lo aseguró el alcalde capitalino, Alfonso 
Martínez Alcázar. “Hemos alcanzado en este mes, en la última cifra reportada, el índice 
más bajo desde el 2015 a la fecha, logramos frenar esa alza que venía del gobierno de 
anterior y sus 3 años una alza en los delitos tremenda y que parecía imparable, no 
solamente se contuvo, sino que disminuyó y estamos en los niveles más bajos desde el 
2015”, expresó. 
 
En 2 semanas definirán empresa que operará relleno sanitario de Morelia 
En un plazo estimado de dos semanas, el gobierno de Morelia dispondrá de la ruta a 
implementar en la contratación de quien habrá de administrar de manera permanente el 
relleno sanitario municipal, aseveró Eduardo García Chavira, director de Residuos Sólidos. 
Indicó que esa ruta comprenderá los plazos, los términos, las condicionantes, las 
especificaciones, y otros de los pasos a seguir para seleccionar a la empresa que asumirá 
la administración del relleno sanitario de Morelia.   
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NOTAS DE SALUD 
 
Reporta IMSS Michoacán, 95% de avance en construcción de área de hemodinamia 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Michoacán reporta un avance del 95 por 
ciento en la construcción del área de hemodinamia del Hospital General Regional (HGR) 
No. 1 “Morelia Charo”. Esta obra tiene una inversión de 20 millones de pesos, misma que 
inició en junio de 2021 y actualmente se encuentra en la etapa final o de equipamiento.  
 
Michoacán libre de la viruela del mono, son casos aislados en México: SSM 
Elías Ibarra, secretario de Salud en Michoacán, informó que la entidad está libre de la 
viruela del mono, pero hay vigilancia constante para evitar se convierta en una epidemia 
como pasó con el Coronavirus y la hepatitis aguda en niños. «Hay un solo caso, Michoacán 
no tiene, pero estamos en vigilancia constante», destacó en conferencia de prensa. 
 
Llama SSM a médicos especialistas a inscribirse en la convocatoria para ser 
contratados 
El secretario de salud en el estado Elías Ibarra Torres, llamó a los médicos especialistas a 
inscribirse en la convocatoria de contratación ante la cercanía del cierre de registro qué es 
el próximo 3 de junio. Reitero que Michoacán cuenta con 781 espacios disponibles para 
atender la demanda principalmente en zonas rurales hospitales comunitarios y en la ciudad 
de Morelia. Acompañado por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el secretario informó 
que los médicos más demandados son los anestesiólogos, internistas, ginecólogos y 
urgenciólogos. 
 
Michoacán, sin decesos pero con 23 nuevos casos de Covid 19 este martes 
Este martes el reporte epidemiológico de la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM) 
establece que hay 23 nuevos contagiados de Covid 19 en las últimas horas. Dicho registro 
menciona que Morelia sigue siendo el municipio con más incidencia, al tener 18 de los 
nuevos casos este martes. En el listado aparece también Puruándiro con tres contagios 
nuevos, así como los municipios de Charo y Uruapan, con un caso nuevo de esta 
enfermedad. En cuestión de defunciones, este martes no hubo reportes, por lo que la tasa 
de letalidad se mantiene en 4.97 por ciento, con un acumulado de 8 mil 600 personas que 
han fallecido a causa de esta enfermedad.  
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
Profesores en Michoacán quieren recibir pagos a través de tarjeta: encuesta 
Tres de cada cuatro profesores michoacanos están a favor de que se les pague a través de 
tarjeta, reveló la última encuesta realizada por la casa Blitz. De acuerdo a esta encuesta, el 
74 por ciento de los profesores se pronunciaron a favor de este mecanismo de pago, 
mientras que únicamente el 13 por ciento consideraron que es mejor el pago a través de 
cheque, mientras que el 12 por ciento consideraron que es mejor el pago en efectivo. 
 
Bloqueos del magisterio continuarán hasta el miércoles 
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La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). encabezada por 
Gamaliel Guzmán Cruz, indicó que el próximo miércoles continuarán los bloqueos en la 
ciudad de Morelia para exigir el cumplimiento de sus demandas. Las actividades se llevarán 
a cabo en el cruce de la avenida Ventura Puente con Camelinas, justo en el lugar conocido 
como la Paloma a las 12:00 horas. Lo anterior se realizará mientras continúan las mesas 
de diálogo con la Federación; una comisión de la CNTE continúa en Ciudad de México. 
 
CNTE Poder de Base se moviliza en el SAT por segundo día 
Docentes adscritos a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
Poder de Base, se manifiestan por segundo día consecutivo en las instalaciones 
del Servicio de Administración Tributaria (SAT), en Morelia. Los manifestantes extendieron 
la actividad de forma intermitente y realizaron el bloqueo a la circulación vehicular sobre la 
calle Abasolo. La concentración en instalaciones del SAT se replicó en otros municipios 
michoacanos, en reclamo de la devolución de saldos a favor de los profesores, en sus 
declaraciones fiscales. 
 
SEE hace obligatorio pago vía bancaria: CNTE rechaza tarjetización y seguirán 
cobrando en cheque 
Trabajadores de la educación que integran la nómina estatal en Michoacán mantienen 
resistencia y rechazo a recibir sus pagos quincenales vía bancaria. La tarjetización que 
pretende la Secretaría de Educación Estatal ya empieza a ser forzada porque la 
dependencia está condicionando a entregar su cheque a quienes aún cobran por este modo 
a que firmen un documento en el que estén de acuerdo con ceñirse al pago por depósito 
bancario, según han denunciado. Por tal, las dos alas de la CNTE han emitido sus 
posicionamientos coincidentes justo este martes, día de pago salarial. Tanto el ala oficial 
como Poder de Base, advirtiendo por separado a sus agremiados que hoy acudirán a firmar 
nomina para tener su cheque: que no firmen documento alguno que les obligue a aceptar 
una forma de cobro que no desean. 
 
 

NOTAS DE SEGURIDAD 
 
Pueblos Unidos bloquea entradas y salidas de Pátzcuaro; exige aparición de un 
hombre 
 La presunta desaparición de un hombre originó que este martes integrantes de la 
agrupación denominada Pueblos Unidos llevará a cabo bloqueos en al menos nueve puntos 
de la cabecera municipal de Pátzcuaro. La presencia de los civiles impide además la 
entrada y salida de este municipio que se ubica a escasos 40 minutos de la capital 
michoacana. 
 
Navieras y transportistas se niegan a venir a Michoacán por delincuencia: AIEMAC 
 Debido a la ola de delincuencia en Michoacán, muchas navieras y transportistas se niegan 
a venir para sacar la mercancía del estado, lo que termina no abonando al ecosistema 
positivo del desarrollo de los negocios, afirmó el presidente de la Asociación de Industriales 
del Estado de Michoacán (AIEMAC), Carlos Alberto Enríquez Barajas. En entrevista con 
medios de comunicación, el titular de la Asociación refirió que no se tienen registros sobre 
afectaciones directas a la operación de las industrias en cuanto al tema de inseguridad, es 
decir, robos a empleados o mercancía, ya que los productos no son atractivos. 
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Incendian taxis en Uruapan 
Dos taxis de la organización «Vicente Guerrero» fueron incendiados por hombres armados, 
en el municipio de Uruapan. Los hechos ocurrieron anoche, en en las inmediaciones de 
la  colonia Santa Catarina, cerca del Centro de Reinserción Social (Cereso) «Eduardo 
Ruiz». Elementos del Cuerpo Voluntario de Bomberos de Uruapan se trasladaron a la zona, 
donde tras varios minutos lograron sofocar las llamas. 
 
Continúa activo el incendio en el cerro del Águila de Morelia 
Luego de 24 horas, se mantiene activo el incendio en el cerro del Águila en el municipio de 
Morelia, luego de que condiciones climatológicas como el viento han impedido que los 
brigadistas logren controlar el fuego. Al momento se tienen reportadas 60 hectáreas 
afectadas. De acuerdo con los reportes de las autoridades ambientales, brigadistas de la 
Comisión Nacional Forestal (Conafor) y de la localidad de Tacícuaro son quienes se 
encuentran atendiendo el siniestro, sin embargo en las próximas horas o el miércoles se 
estarían integrando más brigadistas. 
 
Se traslada personal bomberos municipales para sofocar fuego en Sistema 
Michoacano de Radio y Televisión 
Personal de Protección Civil y Bomberos Municipales, se trasladaron a las instalaciones del 
Sistema Michoacano de Radio y Televisión, en donde se reportó un incendio dentro del 
estacionamiento de las instalaciones de la televisión pública. Datos preliminares refieren 
que los daños fueron ocasionados en la unidad satelital, la planta móvil, sin que hasta el 
momento se hayan reportado heridos, solo millonarios daños materiales. De acuerdo con 
las autoridades municipales, el fuego fue ocasionado trata de un automóvil incendiado, por 
lo que el personal procedió a controlar el fuego, delimitar la zona y asegurar a las personas 
que se encontraban cerca del lugar, a fin de salvaguardar su integridad. 
 
Bomberos y Protección Civil enfrentan incendio de basurero municipal en 
Apatzingán 
La mañana de este martes comenzó un incendió en el basurero municipal, situación que ha 
generado la movilización de Bomberos y Protección Civil del municipio para tratar 
controlarlo Lo anterior fue confirmado por el Alcalde de Apatzingán, José Luis Cruz 
Lucatero, a través de sus redes sociales. Se destacó que se tiene un avance importante en 
el control del incendio que es administrado por el Gobierno Municipal, el cual se localiza en 
un área de la localidad de los Cuiniques, mismo que se espera tener bajo control al 100 por 
ciento en las próximas horas. 
 
Atacan a balazos una base de taxis en Uruapan  
Hombres armados atacaron a balazos la base de taxis de la línea Especial, situada en la 
colonia Casa del Niño, en Uruapan. A las 18 horas se reportó la agresión en la calle Norte, 
de la colonia Casa del Niño, la cual no dejó personas lesionadas. Durante los primeros 
minutos de este martes, hombres armados incendiaron dos vehículos de la línea Vicente 
Guerrero, en la calle Fresa de la colonia San Rafael.  
 
 

 


